

El papel de España en la coyuntura económica, política y militar internacional, y la actuación del gobierno socialdemócrata.

Solidaridad con los pueblos del mundo que sufren los ataques y las maniobras imperialistas.

Contribución del PCTE a la reunión online extraordinaria

10, 11 y 12 de diciembre de 2021.

Estimados camaradas,

La coyuntura internacional actual es de completa incertidumbre a nivel mundial. Han pasado ya casi dos años desde la aparición de la pandemia del Covid19, que aceleró una crisis cuyas causas ya estaban situadas anteriormente y sus efectos siguen sintiéndose en todos los terrenos (económico, político, militar) del escenario internacional de la lucha de clases.

En un primer momento se anunció desde los gobiernos e instituciones que ésta iba a ser una crisis en V, es decir, una rápida caída seguida de una rápida recuperación. Los comunistas advertimos que era una ficción y, de hecho, la recuperación macroeconómica se está retrasando, pero incluso aunque existan datos de crecimiento del PIB, la situación de la clase obrera española es cada vez más difícil. Es difícil, por tanto, la previsión de cuándo se dará por superada la crisis catalizada por la pandemia.

La situación de crisis se deja sentir con cada acontecimiento, a pesar de que algunos países muestren cifras de crecimiento. De hecho, las cadenas de valor y suministro del capital están tambaleándose de forma constante y cualquier movimiento o choque entre potencias imperialistas, o acontecimiento como el del bloqueo del Canal de Suez por el carguero *Ever Given*, puede generar efectos inesperados.

A nivel internacional ha sido una práctica común el recurrir a políticas de apoyo con dinero público durante estos dos años. Como ejemplo, en julio de 2020, el Consejo Europeo alcanzaba un acuerdo para constituir un Fondo de Recuperación por un total de 750.000 millones de euros, llamado "Next Generation EU", de los cuales 140.000 millones serían destinados a España.

Sin embargo, esta transferencia de fondos no ha sido planificada como subsidio por la UE. Una parte de esos fondos llegan en forma de créditos que en un futuro habrá que devolver, y otra parte están condicionados a que los Estados miembros lleven a cabo un importante y ambicioso paquete de medidas vinculadas a las recomendaciones de la UE.



Así, en nuestro país la mayor parte de dichos fondos están siendo invertidos en las llamadas transformaciones ecológica y digital, que a pesar de su edulcorado nombre, no son más que transferencias al capital privado para lograr un nuevo ciclo expansivo del capitalismo mediante la transferencia de rentas del trabajo al capital.

En junio de este año el presidente del gobierno Pedro Sánchez y el secretario general de la OTAN Jens Stoltenberg, anunciaban la celebración de la próxima cumbre de la Organización en Madrid durante los días 29 y 30 de Junio de 2022, coincidiendo con el 40 aniversario de la adhesión de España a esta alianza imperialista.

En esa cumbre se pretende formular un nuevo "concepto estratégico" que profundizará en la agresividad de la OTAN. El desarrollo de la agenda "OTAN 2030" sitúa a nuestro país como punta de lanza de los agresivos planes imperialistas de Estados Unidos y la UE hacia la parte sur del Mediterráneo, el Sahel y Oriente Medio. Esto se manifiesta en una mayor agresividad en la competencia entre Rusia, China, la UE y Estados Unidos, siendo la preparación para la guerra lo que marca la verdadera agenda de la OTAN.

El incremento de la exportación de capitales de China en la región de África y su presencia militar en algunos de esos países, así como la mayor influencia en Oriente Medio tanto de Rusia como de China, han convertido esta región en escenario principal de la disputa por el control de los mercados, las reservas energéticas y las rutas del gas y el petróleo.

Si bien el crecimiento económico tras la recesión del 2020 ha provocado algún cambio de tono en el discurso del gobierno socialdemócrata en España, la realidad para la clase obrera de nuestro país es cada vez más dura. Desde septiembre de 2021, nuestro partido viene enfrentando un proceso de constante subida de los precios, de subida de las tarifas eléctricas y, en general, un aumento de la carestía de la vida en España. Hemos convocado manifestaciones por todo el país y organizado asambleas populares. El objetivo es organizar a la clase obrera y el pueblo frente a la voracidad de los monopolios capitalistas, por la nacionalización y el control obrero.

Estamos trabajando para dejar claro que el capitalismo es el problema, la propiedad privada de los medios de producción es el problema, la falta de planificación de la economía es el problema, la búsqueda incesante de la rentabilidad del capital es el problema. Se nos dice que no hay alternativa, pero no es verdad. La alternativa es el socialismo, que lejos de ser un sueño utópico, nace de la clase obrera, cada vez más numerosa y que cada día se levanta para hacer funcionar cada engranaje de nuestra sociedad.

En nuestro recién celebrado 2º Congreso del Partido Comunista de los Trabajadores de España, se analizó esta situación nacional e internacional, así como se abordó la cuestión de la solidaridad con los pueblos que luchan contra la agresión imperialista. De dicho Congreso salieron varias resoluciones en solidaridad con Cuba, el Sahara y el Partido Comunista de Venezuela.



El PCTE manifiesta su solidaridad internacionalista a la clase obrera y al pueblo cubano, a su vanguardia, el Partido Comunista de Cuba, y a la dirección de una Revolución que puso fin a siglos de opresión y explotación y, de la mano del socialismo-comunismo, conquistó la verdadera independencia de Cuba, sometida primero al colonialismo español y después a la injerencia imperialista de los Estados Unidos. Condenamos las recientes movilizaciones que están teniendo lugar desde el 11 de julio en la isla, y que son una clara provocación contra Cuba y su pueblo trabajador.

A pesar de ello, Cuba levanta digna la bandera de la resistencia y la revolución. Como recogíamos en una resolución de nuestro 2º Congreso, las conquistas de la revolución cubana no son patrimonio únicamente de sus protagonistas, la clase obrera de Cuba, sino que son patrimonio de la lucha de clases internacional y como tal hay que actuar para defenderlas.

Aprovechamos la ocasión de esta reunión extraordinaria para trasladar nuestro saludo y reconocimiento al trabajo del Partido Comunista de Venezuela, que el pasado 21 de noviembre se enfrentó a unas elecciones locales y regionales en las que las candidaturas del PCV y de la Alternativa Popular Revolucionaria sufrieron todo tipo de trabas e impedimentos. Apoyamos el esfuerzo del PCV por luchar para que la riqueza del país la posean quienes la producen, su clase obrera.

Queremos también trasladar nuestra solidaridad con el pueblo saharaui, contra las fuerzas de ocupación marroquíes. 46 años después del Acuerdo Tripartito de Madrid —firmado por España, Marruecos y Mauritania— la descolonización del Sáhara Occidental sigue retrasándose. Se recrudece la violencia empleada para mantener el dominio marroquí, y el papel del gobierno de España sigue siendo cómplice de la situación de miseria y sufrimiento de un pueblo condenado a vivir en campos de refugiados, separados de su propia tierra por un vergonzoso muro de más de 2.700 km de longitud.

El PCTE reitera su solidaridad internacionalista con el pueblo saharaui y el Frente Polisario y defiende su derecho, por todos los medios posibles y necesarios, a completar el proceso de descolonización del Sáhara Occidental y a crear un estado cuya forma y estructura debe ser elegida libremente y sin injerencias por la propia clase obrera saharaui.

Y, por último, también queremos denunciar la creciente agresión israelí contra el pueblo palestino, los ataques que dejan decenas de muertos y heridos. Esta situación de ocupación, represión y masacre debe acabar, para crearse un estado palestino independiente, con Jerusalén Este como capital, y con las fronteras de 1967. Defendemos que el pueblo palestino pueda decidir su propio rumbo, con la vuelta de los refugiados en otros países y la liberación de los presos políticos.

Camaradas, la situación internacional es compleja, las contradicciones interimperialistas se acrecientan, y esto requiere que a los partidos comunistas y obreros no nos tiemble el pulso a la hora de analizar política e ideológicamente y con rigurosidad los desarrollos vistos en este encuentro. Con ello estaremos en condiciones de extraer las conclusiones para nuestra







actividad práctica, que definan la estrategia unificada que la clase obrera internacional necesita, situando nuestro trabajo en niveles mayores de coordinación.